

daraus die Lehren gezogen. Bei uns wurden Militarismus und Imperialismus mit der Wurzel ausgerottet und die Macht der Monopole und Großgrundbesitzer ein für allemal beseitigt, damit niemals mehr von deutschem Boden ein Krieg ausgeht. Wir schufen unseren Arbeiter- und-Bauern-Staat, in dem die Arbeiterklasse im Bündnis mit der Klasse der Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und den anderen Schichten des Volkes die Macht ausübt.

Wir alle haben die grundlegenden Veränderungen in der Landwirtschaft seit der demokratischen Bodenreform und der sozialistischen Umgestaltung nicht nur miterlebt, sondern waren aktive Mitgestalter. Im Verlaufe dieser Entwicklung wandelten sich die Menschen. Aus vielen Landarbeitern und ehemaligen Einzelbauern wurden hervorragende sozialistische Persönlichkeiten, die mit politischer Klarheit und großer Sachkenntnis eine moderne sozialistische Großproduktion entwickelten.

Auf der Grundlage der Verfassung von 1949, die die Errungenschaften der demokratischen Umwälzung, auch die der demokratischen Bodenreform sicherte, haben die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer Partei erfolgreich den Weg zum Sozialismus eingeschlagen. Die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen wurde für immer beseitigt. Es entstand eine starke sozialistische Staatsmacht mit der stabilsten Regierung, die es je in Deutschland gab. Bildung, Kultur und Wissenschaft gelangten zu neuer Blüte, ständig wurde die sozialistische Demokratie weiterentwickelt.

In der Deutschen Demokratischen Republik wurde der Nachweis geführt, daß die Zukunft der deutschen Nation auf dem Feld der friedlichen Arbeit, der Wissenschaft und Kultur liegt und nicht auf dem Schlachtfeld.

Deshalb heißt es mit Recht in unserer sozialistischen Verfassung, daß die Deutsche Demokratische Republik ein sozialistischer Staat deutscher Nation ist. Damit wird das in der historischen Entwicklung Neue ausgedrückt, der entscheidende geschichtliche Fortschritt, der bei uns Gegenwart ist und für die ganze deutsche Nation die Zukunft sein wird.

In Westdeutschland war es den Imperialisten nur durch die Spaltung Deutschlands möglich, dort die demokratische Entwicklung aufzuhalten und ihre Macht wiederherzustellen, so daß im Gegensatz zum Volk und den nationalen Interessen noch ein imperialistischer Staat deutscher Nation existiert.